



「幸せ」

校長 矢島 英明

ある日の中休みの光景です。運動委員会が行っている運動遊びのドッジボール大会に2年生の男の子が参加していました。昨年の体育のドッジボールでは、当てられると大泣きし、「ドッジボールなんて大嫌いだ!」と言っていた子が自分から参加し、嬉々としてドッジボールに興じていました。校庭の他の場所に目をやると、6年生が優しい笑顔で1年生と鬼ごっこをしています。自分たちが1年生の頃は、コロナ禍によって6年生と一緒に遊ぶことすら制限されていた子たちが、その後のいろいろな経験を経て、1年生を優しく面倒見ることができる最高学年になりました。子どもたちの成長を感じることができる中休みの校庭を校長室前のベランダから眺めることが私にとっての「幸せ」です。

私の好きな言葉に「しあわせは いつも じぶんの ところがきめる」というものがあります。これは、詩人で書家の相田みつをさんの言葉です。「隣の芝生は青い」という言葉もあるように、人（実は自分なのですが…）は、とかく他者との比較により、恨んだり（「いいな、あの人は」）満足したり（「あの人よりはましかも…」）して相対的に「幸せ」を感じているように思います。これだけ価値観が多様化した世の中にあって、ある一つの物差しだけで他者と比べ、その優劣に一喜一憂することは意味のないことだと分かっているが…。大切なことは周囲に心を奪われることなく、自分が心穏やかで、楽しく過ごしていくことが本当の「幸せ」なのだと相田みつをさんの言葉は教えてくれました。

あと20日余りで夏休みになります。いっとき学校を離れ家庭や地域で過ごす子どもたち、それを見守ってくださる保護者や地域の皆様が「幸せ」に過ごせますように。家族が一日笑って過ごせた、子どもがお昼ご飯を作ってくれた、地域のお祭りに参加した子どもたちとの会話が弾んだなど「幸せ」は身近にあるかもしれません。子どもたちも普段は目にする事の少ない保護者の皆様の家事や仕事をする姿や地域の方が頑張る様子を見ることが学校では教わる事のない貴重な学びの機会であると思います。これもまた子どもたちにとっての「幸せ」なのではないでしょうか。メーテルリンクの童話『青い鳥』でチルチルとミチルが探し続けた「幸せの青い鳥」が実は自分たちの枕元にあつたかごの中にいたように「幸せ」は一番身近な所にあると思うのです。

一学期の教育活動へのご理解とご支援、誠にありがとうございました。



7月の校長室しゃべり場は…

7月9日（水） 13:00～14:00

※ご来室される方は、前日までに電話にてご一報ください。

7月の生活目標 「整理・整頓をしよう」

蒸し暑い日が続いています。教室では換気を徹底しつつ、適宜エアコンや扇風機を使い、また水分補給を行って、熱中症を予防しながら生活しています。夏を元気に過ごせるよう、ご家庭でも体調管理をよろしくお願いいたします。

さて、あと3週間で1学期が終了します。自分が使った教室や校舎を子どもたち自身できれいにし、すっきりと夏休みを迎えられるようにしていきます。1学期に使用した用具を持ち帰りますので、夏休み中に道具箱の中の整理、文房具の補充、紅白帽のゴム替えなどをお願いいたします。

7月の行事予定

日	曜	朝	学校行事 ※()の数字は、学年を指します。例：(5)…5年	授業時間					
				1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	火	安全指導	保護者会 (1) (4)	5	5	5	5	6	6
2	水		避難訓練	4	4	5	5	5	5
3	木	絆タイム	保護者会 (3) (5)	5	5	5	6	5	6
4	金	基礎基本	保護者会 (2) (6)	4	5	5	6	6	5
5	土								
6	日								
7	月	全校朝会	クラブ活動 (卒業アルバム撮影6年)	5	5	5	ク	ク	ク
8	火	学級指導		5	5	5	6	6	6
9	水			4	4	5	5	5	5
10	木	児童集会	脊柱側わん検診 (5)	5	5	6	6	6	6
11	金	基礎基本		4	5	5	6	6	6
12	土								
13	日								
14	月	全校朝会	5時間授業	5	5	5	5	5	5
15	火	学級指導		5	5	5	6	6	6
16	水		給食終	4	4	5	5	5	5
17	木		水曜時程 午前授業	4	4	4	4	4	4
18	金	終業式	終業式 大掃除 水曜時程 午前授業	4	4	4	4	4	4
19	土								
20	日								
21	月		海の日						
22	火		夏季休業日始 個人面談①						
23	水		個人面談②						
24	木		個人面談③ 脊柱側わん検診 (欠席者)						
25	金		個人面談④						
26	土		地域市民プール (AM)						
27	日		地域市民プール (AM)						
28	月		個人面談⑤ 地域市民プール (AM)						
29	火		地域市民プール (AM)						
30	水		地域市民プール (PM)						
31	木		地域市民プール (PM)						

地域市民プール
8月1日 (PM)

2学期初めの予定

- 9月 1日 (月) 水曜時程 午前授業 集団登校 始業式 給食始
 2日 (火) 通常時程 午前授業 集団登校 6年計測 安全指導
 3日 (水) 水曜時程 午前授業 5年計測
 4日 (木) 通常時程 5時間授業 4年計測
 5日 (金) 通常時程 午前授業 (1) 5時間授業 (2~6) 3年計測

※予定は、変更になることがあることをご承知おきください。

令和7年度 学校評価(中間評価)に関するアンケートのお願い

日頃より本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、ありがとうございます。本校では、日頃の教育活動を適正に評価し、今後の活動をよりよいものにしていくために、保護者の皆様にもご協力いただき、中間評価を実施しています。昨年度に引き続き、スクールメールにご登録いただいている保護者の皆様には、Formsでの回答をお願いいたします。スクールメールとまなびポケットに、Formsで作成したアンケートを添付しますので、開いていただき各項目を選択して送信をしてください。詳細は、本日配布のお便りをご覧ください。

「ノーメディアデイ」の取組に対する児童や保護者の方々からの感想

6月18日(水)に、1学期の「ノーメディアデイ」を実施しました。「ノーメディアデイ」とは、テレビ・ビデオ・DVD・パソコン・スマートフォン・ゲーム機・タブレットなどを見ない、しない日のことです。メディアに触れない代わりに、読書や家の手伝い、宿題をしたり、家族で話をしたりして過ごします。短時間のチャレンジから、朝から寝るまでの長時間チャレンジまでの5つのコースがあり、自分でどのコースにチャレンジするか決めて取り組みます。実施後は、子どもたちや保護者の方からも肯定的な感想が多数寄せられました。子どもたちや保護者の方からの感想を一部紹介します。



<子どもたちの感想>

- ◇ YouTubeが見たくなかったけれど、遊んで楽しかったです。
テレビを見ないのは久しぶりだったからできないかと思ったけれど、1日コースが成功したからうれしかったです。
- ◇ いつもはテレビを見たりスイッチをやる時間にお母さんとボードゲームをして楽しかったです。今日は水で遊ぶのがあったので、外でもたくさん遊べて楽しかったです。
- ◇ 今年もいつも通りノーメディアデイができました。これからは6年生なので、1日コースに取り組みたいです。
- ◇ ぼくはいつもテレビやパソコンを見ているから、あまり自分の話をしていないから、話す良い機会になりました。
- ◇ 夕食後からは、いつもならテレビを見っていますが、見られないので、外に出ると、とても良い運動ができました。
- ◇ 放課後こどもプランに行って、家に帰ったとき、テレビのアニメを見ようとしてしまいました。テレビ、タブレットを長い時間見ることがくせになったので、お母さんに言われず自分でやめられるように、なるべくテレビを長く見ることを控えようと思います。



<保護者の方から>

- ◇ 親はスマホを使わずになるべく一緒に居られるようにしていたら、本人の笑顔も多く見られました。よかったです。
- ◇ 今日は、なすを切ったり、ヨーグルトを移したり、手伝いをしてくれ、助かりました。
- ◇ いつも夕食後はテレビを見ていたので、家族で会話する時間ができました。ついテレビに頼ってしまうので、またノーメディアデイを家でもしてみたいと思いました。
- ◇ 家で空いている時間があると、ついついテレビやゲームをして過ごしているのですが、今日は1日コースでテレビ見たいなあ…、ゲームしたいなあ…と言いつつ頑張っていました。ノーメディアデイがあると普段テレビやゲームにだいぶ依存しているのかなと親も反省する機会となりました。
- ◇ いつもより家族の会話が増えました。水泳の授業があったので、いつもより早く就寝もでき、体を休めることができました。
- ◇ 本人から「来週1週間ゲームしない」と発言がありました。普段のメディアが多い生活を見直す機会になりました。
- ◇ 宿題や読書をして過ごしていました。すごくいい取り組みだと思います。
- ◇ なんとなくテレビを見ていたり、何かをしながらたいして興味のない内容のテレビ番組をつけっぱなしだったり、そういう時間がどれほど長いかを実感できたと思います。

